



Procession de la Confrérie du Rosaire

Un exercice en l'honneur de la Reine du T. S. Rosaire, que l'Eglise a enrichi d'une indulgence plénire, c'est la procession qui se fait le premier dimanche du mois. Elle a été en usage de temps immémorial. Déjà en 1561, le pape Pie IV parle de la procession solennelle que les membres de la Confrérie du Rosaire font, avec des cierges allumés, en l'honneur de la Très Sainte Vierge, les jours ci-dessus nommés.

* * *

Motifs des processions.—Il y a pour les processions en général, les mêmes motifs que pour la prière elle-même ; louange, action de grâces, expiation, supplication. Quand, en contemplant Dieu et ses œuvres, on est saisi d'admiration, on sent son cœur battre plus fort et tressaillir, on ne peut pas renfermer en soi-même ses sentiments, il faut qu'on les épanche au dehors, on voudrait crier à toutes les créatures : Louez votre Créateur, *Te Deum Laudamus* : Le *Te Deum* d'une paroisse, c'est une procession. Car une paroisse sent quelquefois le besoin de sortir de la maison de Dieu pour se rendre dans le vaste temple de la nature. Les murs sont trop étroits, la voûte du ciel seule est capable de contenir les sentiments de son cœur, et d'accueillir les cris de joie de sa piété. La plus magnifique de ces processions de louanges est celle de la Fête-Dieu.

* * *

D'autres fois, des plaies et des fléaux s'abattent sur toute une contrée, comme autant de nuages ravageux. On ne voit plus aucun rayon de soleil. On croirait que Dieu s'est entièrement retiré. La paroisse, alors, se réunit en procession, pour le rappeler à grands cris jusqu'à ce qu'elle le retrouve.

Nous garderons certainement mieux ses commandements, nous ne provoquerons plus de sitôt sa juste colère. Si seulement il voulait tourner de nouveau vers nous son visage et détourner de nous ses châtiments.

—Ces idées sont, plus ou moins, au fond de toutes les processions, ce sont elles aussi qui sont la raison d'être de la procession mensuelle du rosaire.

* * *

On peut bien louer et bénir la Très Sainte Vierge Marie, Reine du Ciel, au moyen du rosaire, cela n'empêche pas, de temps en temps, qu'on ne